



LE BEAU LIEU

Bulletin d'informations municipales

OCTOBRE 1983

LES ELECTIONS A SAINTE-PETRONILLE

Chaque année au mois de novembre, la moitié des membres au Conseil revient en élection. La date des mises en candidature est fixée au dimanche 23 octobre entre 12:00 et 14:00 heures et les élections, s'il y a lieu, au dimanche 6 novembre 1983. Trois conseillers et le maire reviennent donc cette année en réélection.

Je voudrais transmettre mes plus vifs remerciements aux conseillers sortants pour leur contribution au développement de Sainte-Pétronille.

Chacun d'eux a donné de son temps, de son énergie, de ses loisirs et de ses connaissances pour développer dans notre village ce caractère d'excellence et de qualité de vie que nous partageons.

Monsieurs Tommy O'Donnell, depuis six ans, s'est occupé tantôt du service intermunicipal des incendies, tantôt des infrastructures et tantôt du budget. Il a su apporter à la gestion de ces activités toute la rigueur, la ténacité, la fougue et parfois même la détermination qu'on lui reconnaît. Monsieur O'Donnell a manifesté le désir de se retirer de la vie publique et nous voulons lui transmettre toute notre reconnaissance pour les nombreuses heures qu'il a consacrées à la municipalité.

Madame Nicole Gingras a assumé pendant toute la durée de son mandat la préparation et la rédaction du Beaulieu. Chaque mois, elle a su colliger les informations pertinentes et nous tenir au courant des développements qui touchaient la communauté. Je veux la remercier d'avoir patiemment refait chaque mois ses devoirs et complété habilement son bulletin. Madame Gingras a également émis le désir de quitter la municipalité.

Monsieur Luc Pelletier a remis sur pied la commission d'urbanisme et a contribué à la refonte de nos règlements, travail qui reste à compléter. Je veux le remercier d'avoir prêté ses longues connaissances en matière urbanistique à cette tâche.

Il est donc assuré qu'il y aura de nouvelles figures le mois prochain au Conseil municipal.

Quant à mon travail à cette municipalité, j'aurais envie après six années consacrées aux affaires municipales d'en dresser un bref bilan. J'ai parfois l'impression qu'on a fait un grand pas au cours de ces années. Nous avons essayé de poursuivre la lancée de l'équipe qui nous a précédé et d'être fidèles à tous les conseillers qui nous ont accompagnés au cours de ces années.

o Sur le plan socio-culturel

Nous avons vu naître La Turlutte et la Clé des Chants et nous leur avons facilité l'hébergement.

Nous avons aidé à la naissance de la garderie.

Nous avons parrainé la bibliothèque.

Nous avons mis sur pied un terrain de balle et une piste de ski.

Nous avons organisé des cours de toute nature.

Nous avons développé notre participation aux concours de villes, villages et campagnes fleuris et nous avons atteint le premier rang de la région 03, cette année.

o Sur le plan des infrastructures

Nous avons travaillé à la rédaction de nouveaux règlements dans tous les secteurs de la vie municipale.

Nous avons refait des rues et des trottoirs.

Nous avons enfin réglé le cas du quai.

Nous étudions la mise sur pied d'un service nouveau et moins coûteux d'éclairage.

Nous avons refait le stationnement de l'école.

o Sur le plan des budgets

Nous avons maintenu les taxes à un bas niveau.

Nous avons sollicité et obtenu des subventions énormes: des dizaines de milliers de dollars chaque année.

Nous avons limité au maximum les dépenses.

Mais c'est surtout au niveau de la qualité de la vie, de la participation des citoyens aux activités sociales, sportives et communautaires et de cette tranquillité sociale que nous avons maintenues, que nous avons l'impression d'avoir donné à Sainte-Pétronille un nouveau mode de gestion.

Nous avons réalisé tout ça grâce au soutien des comités divers qui ont assisté bénévolement les conseillers. Et je voudrais les remercier tous ici pour le travail efficace et continu qu'ils ont réalisé pour la municipalité.

Il reste encore beaucoup de choses à faire pourtant. Et nous faisons maintenant face à des problèmes qu'on ne soupçonnait pas il y a quelques années.

Mais il nous reste encore des énergies et la motivation nécessaire pour continuer à oeuvrer pour le mieux-être de Sainte-Pétronille.

Bernard Dagenais, maire

REMERCIEMENTS

Je tiens à remercier tous ceux et celles qui ont préparé et assisté à la fête organisée en mon honneur le 24 septembre dernier pour souligner mes 25 années passées au service des postes dans notre municipalité. Ça fait chaud au coeur de se sentir autant appréciée. J'ai été très touchée par tous les présents et les bons voeux que vous m'avez prodigués. Encore une fois merci beaucoup.

Roseline Gourdeau

ABRI POUR AUTO

Tous ceux et celles qui désirent installer leur abri d'auto pour l'hiver doivent se conformer au règlement en vigueur qui spécifie que l'abri doit être érigé au-delà de 1.50 mètres (5 pieds) de la ligne de chacun des terrains concernés.

VIEUX BOTTINS TELEPHONIQUES

Je vous rappelle que le cabanon situé sur les terrains du garage Ferland dans la côte du pont est toujours présent pour recueillir vos vieux journaux de même que les bottins téléphoniques qui ne servent plus. Pensez-y, il en va de la sauvegarde de nos forêts.

LES CONCERTS A SAINTE-PETRONILLE

Ça y est, nous sommes prêts à vous annoncer la date de notre prochain concert. Il est fixé au dimanche 13 novembre à 20:00 heures à l'église de Sainte-Pétronille. Cette fois nous vous proposons de la musique rythmée et même très rythmée. C'est un groupe de 19 musiciens et de 25 voix de l'Université Laval qui vous fera revivre les belles époques du Dixieland, du swing de Glenn Miller, du Beebop, du Funky et des sambas. Le groupe vocal présentera des pièces connues comme des chansons de Diane Tell et autres. Nous sommes certains que ce genre de musique vous plaira et les jeunes y trouveront beaucoup de plaisir. Les billets au prix de \$4.00 sont en vente aux endroits suivants: Pharmacie Carmichael

Epicerie Camille Rousseau

Epicerie J.R. Blais

Vous pouvez aussi en obtenir aux numéros suivants: 828-9752

828-2321

Le comité des Loisirs culturels

LA CLE DES CHANTS

Le conseil d'administration de la Clé des Chants (chorale d'enfants) a été obligé de suspendre les activités de la chorale pour l'année à cause du nombre restreint d'inscription. Il est à espérer que cette activité reprenne en septembre prochain. C'est un endroit privilégié pour ceux et celles qui aiment chanter en groupe, qui veulent apprendre de nouvelles chansons et aussi se faire de nombreux amis (es).

Nicole Gingras, présidente

LA LIGUE DE HOCKEY ADULTE DE SAINTE-PETRONILLE

SALUT! La quatrième année d'activité de notre ligue de hockey se met en branle. Si tu veux t'amuser, tu es le bienvenue à la première rencontre d'information et d'inscription qui se tiendra lundi le 14 novembre à 19:30 heures à la salle du Centre communautaire de Sainte-Pétronille. Nous t'attendons.

La Direction

ORDURES MENAGERES

C'est à compter du 1^{er} novembre que les éboueurs ramasseront les ordures ménagères une fois la semaine. Cette cueillette hebdomadaire se fera le mardi.

CROIX ROUGE

La société canadienne de la Croix-Rouge organise des cours en premiers soins pour adultes. Ce programme vise à donner des connaissances générales sur les premiers ^{soins} à donner dans toutes situations d'urgence à la maison ou ailleurs. Ce cours se donne en 8 semaines à raison de 3 heures par semaine et le coût est fixé à \$25.00. Le début du cours se fera le 25 octobre à l'hôtel-de-ville de Saint-Pierre de 19:00 à 22:00 heures. Pour inscription et information: Annette Cara 828-9597

NOUVEAU NOUVEAU NOUVEAU

Une société d'horticulture a été fondée le 12 septembre dernier dans notre secteur. Cette société a pour but de favoriser une meilleure connaissance sur tout ce qui touche: plantes, fleurs, jardins et parterres. Les réunions ont lieu à tous les 2^{ième} lundi du mois et différents sujets sont traités au rythme des saisons. La prochaine réunion du 14 novembre consiste en une visite au Centre Jardin Hamel à l'Ancienne-Lorette. Au mois de décembre, elle portera sur la décoration de Noël. Pour inscription et information: Annette Cara 828-9597

Lucie Milot 828-2645

VOUS AVEZ UN COIN DOUILLET?

L'été prochain des centaines de milliers de personnes arrivant des 4 coins du monde viendront à Québec pour célébrer le 450^{ième} anniversaire de l'arrivée de Jacques Cartier. Un organisme a été mis sur pied pour faciliter l'accès à un gîte aux visiteurs. Il s'agit d'Hébergement Québec 84 qui se chargera des modalités de sélection et de location, vous facilitant ainsi la tâche. Vous avez un coin douillet? remplissez ce coupon.

NOM _____	
ADRESSE _____	
VILLE _____	
CODE POSTAL _____	TÉL. _____
PROPRIÉTAIRE <input type="checkbox"/>	LOCATAIRE <input type="checkbox"/>
NOMBRE DE CHAMBRES À LOUER _____	ROULOTTE <input type="checkbox"/>
APPARTEMENT COMPLET <input type="checkbox"/>	CHALET <input type="checkbox"/>
SOUS-SOL <input type="checkbox"/>	MAISON COMPLÈTE <input type="checkbox"/>
ÉCHANGE DE LOGEMENT <input type="checkbox"/>	ACCUEIL FAMILLE <input type="checkbox"/>
DISPONIBLE DE _____	À _____

RETOURNER À:
Hébergement Québec 84
Service d'hôtellerie
Ministère de l'Industrie,
Commerce et Tourisme
710, Place d'Youville
3^e étage
Québec, Québec G1R 4Y4
No. de tél. 643-2306

GARDIENS GARDIENNES

Comme convenu le mois dernier, voici la liste des gens qui offrent leur service pour garder vos enfants quand vous prévoyez une sortie:

Anne-Claude Gingras	11 $\frac{1}{2}$ ans	49 Orléans	828-2321
Caroline Dubé	11 $\frac{1}{2}$ ans	32 Cap de Condé	828-9674
Nathalie Bussièrès	16 ans	81 Orléans	828-9230
Josée Talbot	14 ans	5 Orléans	828-9741
Isabelle Royer	14 ans	94 F Chemin du Bout de l'Ile	828-9675
(Anna Brandl {(à l'occasion)	18 ans	106 Chemin du Bout de l'Ile	828-9747
Nathalie Cantin	14 ans	94 C Chemin du Bout de l'Ile	828-2640
Danielle Gagnon	18 ans	306 Chemin du Bout de l'Ile	828-2029
Michèle Gagnon	18 ans	306 Chemin du Bout de l'Ile	828-2029
Nathalie Gagnon	12 ans	306 Chemin du Bout de l'Ile	828-2029
Bruno Gagnon	17 ans	306 Chemin du Bout de l'Ile	828-2029
Benoît Gagnon	16 ans	306 Chemin du Bout de l'Ile	828-2029
Véronique Delaire	12 ans	13 Orléans	828-2514
Isabelle Delaire	12 ans	13 Orléans	828-2514
Anne Simard	15 ans	25 Chemin du Bout de l'Ile	828-9575

De plus, une dame garderait chez-elle un enfant en bas-âge à la semaine de même que des enfants d'âge scolaire pour l'heure du diner. Il s'agit de Madame Jeanne-D'Arc Simard 25 Chemin du Bout de l'Ile 828-9575

Josée - Claude Audy 16 ans
Magriam Audy 14 ans) 292 Chemin du Bout de l'Ile 828-2122



Sainte-Pétronille, Î.O.

Située au 149, Chemin du Bout de l'île (Chemin Royal), à l'entrée de la rue Horatio-Walker, cette maison a un toit mansard à deux versants avec brisis. Elle fut construite du temps de Prudent Godefroy Blais vers les années 1875, fort probablement pour servir de résidence d'été aux villégiateurs qui venaient en grand nombre passer la saison estivale à Sainte-Pétronille de Beaulieu.

Dans plusieurs régions du Canada, la villégiature a connu un essor grandissant à partir de 1850. C'est vers cette même période que le village de Beaulieu, aujourd'hui Sainte-Pétronille, est devenu un centre de villégiature très recherché par les citadins, vu la proximité de la ville de Québec et la présence du bateau-passeur qui en a facilité l'accès.

Au cours des années, cette maison en vint à accueillir des familles désirant s'y loger à l'année. Joseph Prudent Blais et Marie Irma Pouliot mariés le 22 mai 1905 à Saint-Jean, I.O., habitèrent cette maison au début de leur mariage. Ils y vécurent vingt ans et c'est là que leur neuf enfants y virent le jour.

Joseph Prudent Blais a exercé le métier de marchand-épiciers dont le commerce était situé de l'autre côté de la rue. À la droite de sa maison se trouvait le hangar qui servait à entreposer le grain et différents articles servant au commerce. Ce bâtiment fut démoli vers 1980.

À l'arrière se trouvait la grange-étable qui a été démolie vers 1950. Elle se trouvait exactement où se trouve aujourd'hui la maison de la famille de monsieur Willie Gosselin, au 3, rue Horatio-Walker. C'est vis-à-vis ce dernier endroit sur la grève, que l'hiver venu, on accédait au pont de glace soit pour se rendre à Québec ou à Montmorency, quelquefois à pied mais la plupart du temps en voiture à chevaux.

Le printemps venu, c'est au même endroit que la famille Blais allait découper les blocs de glace qu'on entreposait dans la glacière pour distribution à la population de Sainte-Pétronille de Beaulieu le temps venu.

La maison est aujourd'hui habitée par une petite fille de Joseph Prudent Blais.

